



Presenta PAN presupuesto alternativo para modificar el PEF 2025; incluye recortes a Pemex, Tren Maya y la refinería de Dos Bocas

El Grupo Parlamentario del PAN, encabezado por su coordinadora, Noemí Luna Ayala, presentó su propuesta de Presupuesto Alternativo para el Ejercicio Fiscal 2025, en el que plantea una reasignación de 4.4 por ciento, de los 9 billones 300 mil millones de pesos proyectados en el PEF 2025 y que se traduciría en una bolsa de 416 mil 052 millones de pesos.



Explicó que esta suma de dinero saldría de la reducción y reasignaciones a programas y proyectos contenidos en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025.



En conferencia de prensa, acompañada de diputados y diputadas de su grupo parlamentario y el presidente nacional del PAN, Jorge Romero Herrera, Luna Ayala expuso que proponen destinar 211 mil millones de pesos más al rubro de salud, para garantizar este derecho a las y los ciudadanos.

Asimismo, dijo, ante la crisis de inseguridad y violencia, plantean que se adicionen 42 mil 500 millones de pesos más para seguridad, esencialmente para Fortaseg y Fortapol, así como para un programa de búsqueda de personas desaparecidas.

La líder parlamentaria subrayó que también proponen destinar 56 mil 654 millones de pesos más para la reactivación económica, incluyendo al campo.

Además, indicó, piden 12 mil millones de pesos más para las instituciones de educación superior y 21 mil millones de pesos más para infraestructura carretera y caminos rurales.

El diputado Héctor Saúl Téllez Hernández, vicecoordinador económico del PAN, sostuvo que para realizar estos ajustes presupuestales plantean reducir el 50 por ciento del presupuesto previsto para el Tren Maya en 2025, lo que daría una bolsa adicional de 20 mil millones de pesos.

También, señaló, se propone que se destinen cero pesos para el IPAB y el Fobaproa, pues es una carga fiscal injusta que representa el pago de deudores de la banca. Ese movimiento, representaría una suma de 52 mil 452 millones de pesos.

De igual manera, apuntó, se plantea un recorte de 10.8 por ciento del presupuesto que se prevé para Pemex, lo que daría una adecuación de por lo menos 50 mil millones de pesos.

Indicó que se estipula un recorte del 36.7 por ciento de los 136 mil millones de pesos que se proyectan para el rubro denominado Coordinación de la Política Energética de Hidrocarburos, que incluye la refinería de Dos Bocas y esto se traduciría en una bolsa de 50 mil millones de pesos.



En el ramo de salud, subrayó, se plantea tomar el 100 por ciento del presupuesto proyectado para el IMSS-Bienestar y regresarlo a la Secretaría de Salud para crear el Seguro Universal de Salud.

Adelantó que, debido a que año con año, se subestima los ingresos petroleros y el precio del barril de petróleo, el PAN presentará una iniciativa para reformar la Ley de Ingresos.

“El promedio del barril de petróleo en 2023 estuvo en 71.16 dólares, en 2024 se ubica en 71.22 dólares y la propuesta del Gobierno Federal para 2025 es de 57.8 dólares por barril, completamente subestimada. Si se logran 6 dólares más al precio por barril de petróleo, se daría una bolsa adicional de 78 mil 600 millones de pesos”, detalló.

Téllez Hernández enfatizó que con estos reajustes se darían 76 acciones puntuales en materia de salud, seguridad, bienestar, en apoyo a mujeres, en reactivación económica, infraestructura, educación, deporte, comunidades indígenas y afroamericanas, federalismo, medio ambiente, ciencia, cultura, tecnología y la atención a desastres naturales.

El diputado Elías Lixa Abimerhi, vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PAN, sostuvo que el PEF es el momento clave de la instrumentación de las responsabilidades desde esta Cámara, por lo que llamó a las y los diputados a no permitir nuevamente la indignidad de que el Ejecutivo Federal destine todos los recursos y no se le dé opción a quienes representan los distritos y al pueblo de México.

“Y al Gobierno Federal le decimos que ésta no es su oficialía de partes y no estamos para promover ni sus ‘fast tracks’. Y sí, para destinar los recursos a iniciativas que han sido multiexplicadas en esta Cámara y que por instrucciones de Morena no se aprueban”, sentenció.

El presidente nacional del PAN, Jorge Romero Herrera, aclaró que Acción Nacional no es ingenuo y lo que busca con esta propuesta es que la gente razone, más allá de colores partidistas, y sepa en qué se gasta su dinero.

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN



06-12-24

LEGISLATIVO



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

“Lo que el PAN habrá de hacer es ponerlo en sus redes sociales, en volantes, afuera del Metro, en los cruceros, en las calles, con ruedas de prensa, en las 32 entidades federativas, con toda la voz de nuestras diputadas y diputados, de nuestras senadoras y senadores, de toda la voz de nuestros consejeros nacionales a lo largo de todo el país”, señaló.

<https://www.elarsenal.net/?p=1195613>